

受領額の多い

医学部教授

所 属	講演料総額
① 佐賀大	2298万円
② 香川大	2140万円
③ 徳島大	1675万円
④ 岡山大	1562万円
⑤ 群馬大	1536万円

全国の国公立大医学部教授ら少なくとも15人が2018年度、製薬会社から1000万円を超える講師謝金を受け取っていた。業界団体「日本製薬工業協会」に加盟する71社(関連会社含)

に授与された。最も多額のものは佐賀大学の大教授で、2298万円だった。

一般に国公立大教授の給与は年1000万円程度。本業以上の収入を禁じる大学もある中、15人は16年度にも1000万円を超えて受

も1000万円を超えて受領しており、副業に励む医学部教授の実態が浮かび上がった。

製薬会社との癒着を生まないよう、教授など研究者には研究発表などの際、謝礼を受け取った会社を明示することが求められている

71社分集計 国公立大教授ら

18年度

ースに相当する。次いで、香川大教授2140万円、徳島大教授1675万円――など。特定の1社から918万円を受領した教授もいた。15人の専門や診療科は、循環器内科と糖尿病が各5人、消化器内科が2人。いずれも多くの薬を患者に処方するとみられる分野だった。15人のほか、有期雇用の特任教授(東京大)も1人いた。また、私立大も含め1000万円を超えて受け取っていた教授らは全員で32人いた。

が、金額は明らかにされていない。文部科学省の調査で16年度に講師謝金などにについて1000万円以上受け取っていた国公私立大の医学部教授らを対象に、製薬協加盟社(関連会社含む)のうち昨年末までに公開した71社の18年度分の金額を集計した。1社が報道目的の利用を認めなかつた。1000万円を超える講師謝金を受け取っていた国立大教授と准教授は15人。佐賀大教授が最多の2298万円だった。講演数は154回で、週3回のペ

兼業を巡っては、製薬会社との癒着を防ぐ観点から教員の年間給与を上回る講師謝金などの受け取りを禁止する大学がある。研究や教育、診療など本業への支障も懸念されるため、文科省は各大学に規定の見直しを求める。【まとめ・熊谷豪】

製薬謝礼1000万円超15人

2面に検証

